

Gérard Arseneau
3068, rue Principale
App 42
Tracadie-Sheila, NB
E1X 1A2

2021 02 16

Université de Moncton
A l'attention du Conseil des Gouverneurs
18, avenue Antonine-Maillet
Moncton, NB
E1A 3E9



Bonjour,

L'histoire de notre patrie comprend trois épisodes :

- a) Acadie de nos ancêtres
- b) Renaissance Acadienne
- c) Acadie Moderne

Chacune a eu ses jours de gloire et de tristesse. Il n'y a aucune gêne de dire que nous sommes des descendants de l'Acadie de nos ancêtres, car oublier son histoire mène à une triste fin.

En faisant la généalogie de mes ancêtres, il devenait des plus intéressants de découvrir la richesse de cette belle histoire malgré les embûches endurées par les contretemps.

De nos jours, il se fait de plus en plus ce regard sur le passé pour mieux comprendre le présent et viser un bel avenir. A notre époque qu'on appelle Acadie Moderne, des hommes et des femmes ont façonné cette belle histoire qu'on se doit de raconter à nos futures générations. Il faut aussi bâtir des

monuments ou édifices nous rappelant de ne jamais oublier qu'on doit faire sa part pour tenir vivante l'histoire de l'Acadie.

Un homme, que je considère le père de l'Acadie Moderne, est le très honorable Louis J. Robichaud. Il a consacré les plus belles années de sa vie à défendre la cause acadienne dans tous les domaines. Il a laissé en bel héritage des moyens à se servir pour faire progresser le fait acadien au niveau de sa province native. En relisant l'histoire de ce géant, il est impressionnant de comprendre ce travail magistral dans tous les niveaux surtout en politique et en éducation. Homme d'une grande simplicité, son œuvre sera toujours le modèle de détermination et de son non-refus de remettre à plus tard ce que l'on doit faire dans le présent. La liste de toutes les réalisations de ce grand homme pour l'Acadie est plus que surprenante. Il avait à cœur de donner aux Acadiens et Acadiennes les outils pour mieux façonner leur devenir.

A Moncton. il y a une université où la culture et l'histoire de l'Acadie se propage. C'est là, le départ de si belles professions dans tous les domaines. Déjà, il y a des noms qui ont percé de par la province et même dans le monde. On sait tous que ce monument du savoir est situé dans une ville appelée Moncton. D'où vient ce nom ? Dans le passé, malheureusement, il y a eu des militaires anglophones qui ont pourchassé nos ancêtres afin de voir à une déportation. Cette déportation a débuté à Grand-Pré en 1755 et s'est poursuivie jusqu'en 1763. Des milliers d'Acadiens et d'Acadiennes y ont laissé leur vie. Il arrive donc que le mot Moncton est celui donné à une ville ou un militaire anglophone (Robert Monckton) voulant se débarrasser de ces racines acadiennes.

Université Louis J. Robichaud

Ce nom pour le grand monument du Père de l'Acadie Moderne est tout à fait logique et historique. Il faudrait se pencher sérieusement sur cette suggestion, car de ce lieu pointent les racines de notre fleuron acadien. On ne doit pas mettre à l'oubli, ces géants de notre belle histoire et Louis J. Robichaud mérite amplement que son nom soit près de cette institution du savoir.

Je demande donc au Conseil des Gouverneurs de bien vouloir considérer cette suggestion qui va nous rappeler que Louis J. Robichaud sera celui qui en toute fierté a semé les graines de la période de l'Acadie Moderne. Pour moi, rien d'étonnant de comprendre que Louis J. Robichaud a été le Père de l'Acadie Moderne. Pourquoi attendre dans le futur pour honorer ce grand personnage du passé ? Le tout se retrouve dans le sens commun (common sens) de la valeur qu'on redonne aux efforts de ces grands hommes et femmes qui nous ont donné la fierté du drapeau acadien et de son histoire.

Longue vie à cette institution phare nous guidant pour assurer que cette belle histoire mérite qu'on la raconte à tous les gens de bonne volonté.

« Vive l'Acadie »

« Vive la Renaissance Acadienne »

Vive l'Acadie de nos ancêtres, l'Acadie de nos cœurs, tes enfants te reviennent !
Viens voir l'Acadie, l'Acadie qui m'enchanté.



Gérard Arseneau